
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

   

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  『お世話になりました ありがとうございました』                                             

南が丘小学校長 中山秀悦 

 

 好天に恵まれた６月が終わろうとしています。いつもならこの後は、夏休みに向けて学習の締めく

くりや生活リズムの整えを、と書き出す時期ですが、今は、「今までほんとうにありがとうございま

した」という思いでいっぱいです。 

 一年前、外から檜山全体を眺める仕事で見ていた南小は、先生方がとても真摯で、授業中の子ども

たちもとても前向きでという印象で、着任を楽しみにしていました。 

 実際に来てみると、子どもたちの挨拶はとても元気で気持ちよく、授業中も真剣で。先生方も南小

スタイルを意識し、生き生きと明るく元気に授業や研修に取り組む姿に元気をもらったものです。う

れしかった引継は「ＰＴＡ役員さんはとても仲がよく、保護者の方々も協力的ですよ」というもので

した。 

 今私は、同じ言葉を伝えて去ります。 

 ほんとうに幸せな１年３か月でした。 

 校長として何を伝えられたかは分かりませんが、いつもこんなことを考えていたという思いはあり

ます。 

  〇人間関係では優しい目が大事だと思います。気持ちを伝えるアイコンタクトの大切さ。 

 〇努力を続けられることが才能。継続できるということは、それだけで自分に力がついているのだ 

ということ。 

 〇何事も規律性が基本。子どもと教師は友だちではありません。失礼な言動は許さない。それが揺 

らげば、液状化した土地に高層ビルを建てるようなもの。 

  〇不登校は出さない。ある子の呟き。「学校に行けてないけど、行きたくないわけじゃない」 

  〇仕事をするにあたって、自分が気にしていなかったことで問題が起きたり、指摘を受けたりした 

場合は、自分に資質が足りなかったと潔く受け入れようと思います。一番避けなければならない 

のは、「やっぱりそうなったか」という状況になることです。私はこの程度の人間ですが、そう 

いう後悔だけはしたくないとずっと思ってきました。 

  〇何事も消費者意識でなく当事者意識で。 

 ほんとうにありがとうございました。 

  教育創造研究センター所長の高階玲治氏の文章に、アメリカに quality school の考え方があり、そ

こでは次のようなことが言われているという一文があります。 

 ①この二年間、生徒指導の顕著な問題がない。 

 ②学力調査で従来と比べて成績が向上した。 

 ③子どもは質の高いレベルの学習を身につけている。 

 ④子どもが喜ぶ学習環境である。 

 吉川 聖 新校長の下で、南小はこの quality school にまた一歩近づくことでしょう。 

 教育は一瞬にして永遠。私は教職員としての最後の学校が南小でほんとうによかったです。 

 幸せでした。お世話になりました。ほんとうにありがとうございました。 
 

【本年度の重点目標】 
『学びを見通し、自分で立てた目標に近づこうと 

努力できる子どもの育成』 

〔笑顔！〕〔学び合い！〕〔習慣！〕 
℡0139-52-0524 FAX 0139-52-5489 

令和元年 ６ 月２ ８ 日  №３     

 

 ６月２日（日）、南が丘小学校運動会が行われました。青空のもと行われた運動会、多くのご来賓、保護者、地域の 

方々、卒業生の皆さんの見守る中、子ども達は、全力で競技に取り組みました。最後まで諦めず、懸命に取り組んだす 

ばらしい運動会となりました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 学年の種目以外にも、毎年恒例の「鮫踊り」も行われるなど、会場の皆さんが一つになり、楽しめた運動会になった

と考えております。子ども達へのご声援、誠にありがとうございました！！ 

 

 

 運動会アンケートへのご協力ありがとうございました。アンケートについては、昨年度同様Ａ：「とてもよかった」、

Ｂ：「よかった」の肯定的評価が９５％を超える非常 

に高い評価をいただきました。ありがとうございまし 

た。 

 

 

 

 

 

 

 

 

しかしアンケート調査の記述欄からは、「土曜日開 

催」への要望や「土曜日登校日」への児童への体力 

面での負担、「PTA種目～だるまリレー」への要望等 

も出されていました。 

 これらのアンケート結果は、学校での運動会の反省 

や PTA三役会議などで十分検討したいと考えております。アンケートへのご協力ありがとうございました。 

１年生は小学校
生活初めての運
動会。南が丘小学
校伝統の競技「だ
るまリレー」にも
一生懸命に取り
組みました。 

 ２年生は２度目の
運動会。１年生のお
兄さん、お姉さんと
して頑張りました。
賞状をもらう時も
「ありがとうござい
ました」としっかり
とできました。 

 ３年生は、４年
生と一緒に個人競
技に取り組みまし
た。楽しい競技に
勝敗を競うだけで
はなく、みんなが
笑顔で楽しみなが
ら参加できまし
た。 

 ぐーんと力がつい
た４年生。この写真は
徒競走の時の様子で
す。最後まで諦めず、
歯を食いしばり努力
しました。また、係活
動での活躍も目立ち
ました。 

 高学年の仲間入り

をした５年生。初体

験の「タイヤ合戦」

も作戦をじっくりと

練り、周囲をしっか

りと見ながら、競技

に取り組みました。 

 小学校生活最後の
運動会に臨む６年
生。すべての競技に
全力で取り組み、小
学校生活最高の運動
会になったことと思
います。また全校の
リーダーとしての活
躍も目立ちました。 
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Ａ Ｂ Ｃ Ｄ 無

１「運動会の期日はいかがでしたか。（曜日等も合わせてご意見願

います）」 

２「子どもたちは、いきいきと競技や種目に取り組んでいました

か。」 

３「子どもたちの観覧態度や応援の仕方はいかがでしたか。」 

４「教職員の指導や運営はいかがでしたか。」 

５「個人・団体種目や表現はいかがでしたか。」 

Ａ：「とてもよかった」 Ｂ：「よかった」 

Ｃ：「あまりよくない」 Ｄ：「よくない」 無：「無回答」 

 

  

 

 運動会の写真が職員室前の廊下に飾られておりま 

す。毎年、南が丘小学校に出向き写真を撮って頂いて 

いるプロのカメラマンが撮影したものです。 

 ７月の参観日まで掲示しております。是非見にいら 

してください。 

 尚、写真の販売も行っております。所定の用紙にて 

お金を入れてお申し込みください。 

  

 

 新聞等をご覧になり既にご承知のことと存じますが、本校 

の中山秀悦校長が、７月１日より今金町教育委員会教育長に 

就任することとなりました。 

 これに伴い、６月いっぱいで、南が丘小学 

校を退職いたします。 

 中山校長先生、今まで、大変ありがとうご 

ざいました。 



 

 

 令和元年度江差町小学校陸上競技大会が６月１２日（水）に開催されまし

た。当日は天気にも恵まれ、南が丘小学校の子どもたちも自分の目標に向け

て一生懸命に競技に取り組むことができました。 

８位までの入賞者を紹介します。（敬称省略） 

 

 

 「いじめアンケート」を実施しました。 

 「あなたは、今年４月から今日まで嫌な思いをしたことがあ

りますか。」の質問に対しては、下の円グラフのような結果と

なりました。 

 「ある」と答えた回答の中で、 

多かった回答が、 

 「仲間外れや無視」 

 「たたかれる、けられる」 

 「悪口をいわれる」 です。 

 これらの嫌な思いは、現在でも 

続いていると回答する児童も、ア 

ンケートをとった時点では、５名 

います。 

 また「嫌な思いをしたときに誰に相談しますか」の問いでは、

次のような回答結果となります。 

先生 ２９名 

友だち ３１名 

父や母 ４２名 

兄弟 １６名 

電話相談 ５名 

誰にも相談しない ５名 

その他 ４名 

 上記の結果からは、「父は母」と回答することが一番多く、「友

だち」「先生」と回答する数も多くなっています。 

 しかし「誰にも相談しない」と回答した児童も５名います。 

 学校では、クラスごとに、アンケート終了後に担任による聞

き取りを行い、丁寧な指導に心がけていくと同時に、迅速な対

応が必要なものに対しては、即対応を行います。 

 ご家庭でも何か気になることがございましたら、学校まで連

絡ください。 

 よろしくお願いします。 

 

 

 今年度の学校評議員の皆様を紹介いたします。学校評議員の皆様は、保護

者や地域の皆様の意向を把握し、学校運営に反映する等の役割を担っており

ます。どうぞよろしくお願いいたします。 

 菊池  勲 氏  山端 正美 氏 

 増田 浩伸 氏  大塚  勲 氏 

 田村 高臣 氏 

 明上 真也 氏（PTA会長） 

  

 

 

 平成２３年に京都府内で当時４歳の幼児が交通事故により尊い命を落とし

ました。この子が生前育てていた「ひまわり」。そのひまわりの種が今、多く

の場所で開花しています。 

 これは、この事故の遺族の方が、「子どもが生きた証を残したい」という願

いとともに、命の大切さや交通事故防止を訴える取り組みとして全国に広が

っております。 

                 ６月１１日に江差警察署の方から、３

年生にこのひまわりの種が渡されまし

た。そして６月１８日に３年生が学校の

玄関前の花壇にこの種を蒔きました。 

                 「早く大きくなってほしい！」と同時 

に「交通事故で亡くなる人がなくなるよ 

うに」という強い願いが込められており 

ます。 

  

 

 

 ６月５日（水）に PTA研修委員会の皆様が学 

校に来校され、プランターに花を植えました。毎 

年 PTA研修委員会では、学校前の花壇の整備な 

ど、学校の美化活動を行ってくれています。今年 

度も１，２年生の児童も一緒になり、花を植えま 

した。 

 花が植えられたプランターは、学校の校門の前 

などに飾られています。 

 学校前に新しい道路ができます。学校と南が丘の地区を結ぶ道路です。この道路は、７月から工事が始まり、１０月頃までには完成予定です。尚、工事に伴い、学校前の大型

車両の通行や機材や材料が道路予定地に置かれます。立入禁止でそばに近づけないように囲い等がされます。子ども達にも登下校の指導も含め、学校でも十分注意を呼びかけま

す。ご家庭でも子どもたちへの注意等をお願いいたします。 

 また、道路完成後は、陸橋や校長宅横の仮歩道は、利用できなくなる予定です。 

 

１年男子８０ｍ 

 １位       １６秒１  

 ３位       １６秒４ 

２年男子８０ｍ 

 １位       １５秒１ 

３年男子１００ｍ 

 ５位       １９秒０ 

４年男子１００ｍ 

 １位       １６秒４ 

 ３位       １７秒１ 

 ６位       １８秒２ 

５年男子１００ｍ 

 ７位       １８秒６ 

６年男子１００ｍ 

 １位       １５秒１ 

 ５位       １６秒３ 

 ６位       １６秒６ 

５年男子１０００ｍ 

 ２位       ４分００秒１ 

 ３位       ４分００秒９ 

 ６位       ４分２０秒０ 

 ８位       ４分２５秒３ 

６年男子１０００ｍ 

 ２位       ３分５８秒６ 

 ４位       ４分３０秒９ 

 ８位       ５分１０秒７ 

５年男子走り幅跳び 

 １位       ３ｍ０８ｃｍ 

 ２位       ２ｍ７４ｃｍ 

 ４位       ２ｍ５１ｃｍ 

 ５位       ２ｍ５０ｃｍ 

 ６位       ２ｍ４０ｃｍ 

５年男子走り高跳び 

 １位         ９５ｃｍ 

６年男子走り高跳び 

 １位       １ｍ２０ｃｍ 

５年男子ボール投げ 

 １位       ４５ｍ６９ｃｍ 

 ３位       ３２ｍ３７ｃｍ 

 ５位       ３０ｍ０１ｃｍ 

 ６位       ２８ｍ７４ｃｍ 

 ７位       ２６ｍ４５ｃｍ 

１年女子８０ｍ 

 １位       １６秒０ 

 ２位       １６秒１ 

３年女子１００ｍ 

 ４位       ２０秒２ 

４年女子１００ｍ 

 ３位       １８秒３ 

 ６位       １９秒５ 

６年女子１００ｍ 

 ５位       １６秒８ 

５年女子８００ｍ 

 ４位       ３分３４秒３ 

 ５位       ３分３７秒８ 

 ６位       ３分５６秒７ 

６年女子１０００ｍ 

 ２位       ３分１０秒９ 

 ６位       ３分３３秒７ 

６年女子走り幅跳び 

 ４位       ２ｍ８３ｃｍ 

 ６位       ２ｍ１４ｃｍ 

５年女子走り高跳び 

 １位         ９０ｃｍ 

６年女子走り高跳び 

 ４位       １ｍ００ｃｍ 

 ５位         ９５ｃｍ 

６年女子ボール投げ 

 ６位       １２ｍ２７ｃｍ 

１～４年女子リレー 

 ４位 南が丘Ａ １分２３秒３ 

１～４年男子リレー 

 ２位 南が丘Ａ １分１５秒２ 

 ５位 南が丘Ｂ １分１９秒２ 

５，６年女子リレー 

 ４位 南が丘Ａ １分１１秒７ 

５，６年男子リレー 

 ２位 南が丘 A １分０５秒８ 

 ５位 南が丘 B １分１５秒４ 

ある１５ 

ない５１ 

「
ひ
ま
わ
り
」
大
切
に
育

て
よ
う
ね
！ 

PTA 研修委員の皆様、ありがとうございました。 

  １日（月）クラブ 
 ２日（火）個人面談開始 
       （７/12 まで） 
 ４日（木）６年修学旅行 
      １，２年プール 
 ５日（金）６年修学旅行 
 ８日（月）委員会、ALT 
１０日（水）参観日（低） 
 納入日 ５，６年プール 
 一斉挨拶運動 １～３年レク 
１１日（木）サイエンスショー 
１２日（金）参観日（高） 
      ４年レク 
      PTA三役会 
      PTA評議員会 
１６日（火）げんきの活動  
       １，２年 
      ３，４年プール 
 

１７日（水）全校集会 
   宿泊研修保護者説明会 
１８日（木）１，２年プール 
１９日（金）PTA研修委員会 
２３日（火）移動図書 
      ３，４年プール 
２４日（水）５，６年プール 
２５日（木）納入日 
２６日（金）全校集会 
  午前授業（給食あり） 
      ５年レク 
２７日（土）夏休み開始 
   ＊８月２０日まで 

選手宣誓は、南
が丘小６年の  
  さんが行い
ました。 

 高学年リレーは、先
頭を行く江差小の児童
を一生懸命に追いかけ
ました！ 


